

5

Ctmos.

LA INFORMACION

5

Ctmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

En vísperas de fiestas

Letra menuda

Ya tocan a su término los preparativos para el adorno de la *carrera* y las calles de ella entoldadas y con los gallardetes, motivos y maceteros, anuncian la proximidad de la simpática fiesta, que este año promete ser solemne y brillante.

Tienen los festejos del Corpus Christis en Cádiz fama de que, exceptuando los de Granada, son sin ningún género de dudas, los que más atractivos tienen en toda España.

Esos atractivos son naturales, inimitables, se lo dan nuestro cielo azul y oro, nuestro clima delicioso, nuestros artistas adornando las calles de la *carrera* con un gusto exquisito, nuestras mujeres adornando la velada con su gracia y su belleza, con su porte distinguidísimo, señoril, recuerdo de la gentileza gadexiana, nuestro mar espléndido rumoroso abatiéndose en ondulaciones espumosas que parecen vistas a distancia estelas de plata con que el Océano hace ofrendas a la ciudad heroica, baluarte del patriotismo, madre de la democracia, tierra de casi divinos oradores, famosa por su lealtad, por su nobleza por su heroísmo.

Y hoy la Santa Tierra, esta tierra en que en cada palmo de ella brota un recuerdo de algún hecho grandioso y que en cada calle nació un artista notable, un literato famoso o un marino audaz viste galas y brinda alegrías y abre sus brazos sonriente y fina a los forasteros... que es fiesta de Corpus Christis en Cádiz fiesta de luz y de flores, de imágenes divinas y de elegante velada, fiesta de rezos y de sermones, de conciertos musicales y de mujeres bellas...

LUIS GONZALEZ-CAMPOS.

LOS TRANVIAS

Dentro de pocos días quedará establecido el servicio de verano.

Acerca de esto tuvimos el gusto de hablar ayer con nuestro digno amigo el director Sr. Vittini, quien nos hizo presente las mejoras y modificaciones que han de introducirse con el nuevo servicio.

El recorrido del Bañerío se ha modificado en el sentido de ser dos coches los que harán el servicio desde Apodaca a Bañerío, en vez de Gobierno civil Bañerío, y otros dos de Isabel II a Bañerío.

El servicio de San Fernando se continuará haciendo desde el Gobierno civil.

A San Severiano saldrán los coches de la plaza de Isabel II, siendo las salidas cada media hora en vez de cada hora.

Las tarifas han de sufrir la modificación de un aumento de cinco céntimos en cada recorrido desde Cádiz a la Cortadura o puntos intermedios, y diez céntimos en los de la línea general.

Las salidas de los coches se prorrogarán hasta las doce de la noche.

El éxito conseguido en Cádiz como en todas las poblaciones de España por los deliciosos

CHICLETS ADAMS

Y LAS EXQUISITAS

GOMAS DE MASCAR

es su mejor elogio y la más segura propaganda.

En Cádiz se venden en los establecimientos más acreditados y favorecidos por el público más selecto.

Tomando **Chiclets** y mascando **Gomas americanas** se tiene la boca agradablemente fresca y perfumada, la dentadura se conserva limpia y sana.

Notabilidades médicas de todo el mundo,

recomiendan el uso de estos productos que escrupulosamente analizados, resultan altamente beneficiosos para la salud por sus innegables condiciones digestivas.

NUEVO ESTABLECIMIENTO

En la noche de ayer tuvo lugar la inauguración del establecimiento a que, por motivo de las obras que se han de verificar en el local que ocupó hasta ahora, San Francisco 21, se ha trasladado el despacho de muebles que estableció el laborioso industrial D. José Bautis Rodríguez (q. s. g. g.) y que gira hoy bajo la razón social de Viuda e hijo de José Bautis, habiéndose instalado en el número 8 de la misma calle de San Francisco.

El mismo local fué bendecido por el presbítero D. Francisco de A. Bonassi y Gañica, siendo padrino de la apertura el ilustrado practicante de la Compañía Trasatlántica D. Aurelio Dañino Lamas, buen amigo nuestro.

Los numerosos amigos del señor Bautis que concurrieron a la inauguración, fueron espléndidamente obsequiados con champagne y otros vinos de acreditadas marcas, por el propietario del establecimiento, por el padrino señor Dañino y por el maestro de la casa, el acreditado artífice D. Antonio Jurado Durán.

Entre los concurrentes recordamos a los Sres. D. Pedro Pérez Moreno, canónigo de esta S. I. C., Sr. Administrador de Hacienda, don José Ferrari, don Manuel Camacho, don Antonio Juliá (padre e hijo), don Santos Guillén y los Sres. Mora, Brea, Geraudi y Acuaviva.

Muchas prosperidades deseamos en su negocio a los señores Viuda e hijo de José Bautis.

Venero Doctor Cañadas, Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora. Benjumea 28 de 1 a 4.

Pedro Rodríguez e Hijo.—San Lúcar de Barameda.—Excelentes manzanillas.—Especialidades PASTORA, PERAL, Amotillado TIO RIO.—Columela, 34.—Cádiz.

Sustracción de una cartera

La guardia municipal detuvo a Jacinto Rosco González, de oficio aguador, de 52 años de edad, con domicilio Higuera núm. 3.

Dicho individuo al llevar dos latas de agua a la carbonería situada en la calle Botica núm. 13, propiedad de Ricardo Revuelta Pelayo, sustrajo de una americana que había en la trastienda del citado establecimiento, una cartera que contenía un billete del Banco de España de 50 pesetas, otro billete de 100 francos, cinco o seis ídem de un franco, un décimo de la Lotería del sorteo de hoy número 22.996 y una carta cerrada a nombre del denunciante.

Al ser cacheado en la Comisaría de Policía se le ocupó 27 pesetas en plata y calderilla, el décimo de Lotería y la expresada carta.

Ocurrencias locales

Fuga de un alienado del Manicomio —Detenidos.

El guardia José Candón, tuvo conocimiento de que en la mañana de hoy se había fugado del Manicomio un alienado.

Dicho guardia y su compañero Antonio Castro, consiguieron darle alcance en las inmediaciones de Puerto Chico.

Dicho alienado es de nacionalidad holandesa.

Costó gran trabajo a dichos funcionarios y cabo supernumerario de serenos que prestó auxilio, volverlo al citado establecimiento benéfico.

En el Hospital de San Juan de Dios fué asistido de una herida punzante de un centímetro de extensión, en el antebrazo izquierdo, el individuo Adolfo Cabello y Pono, que se la causó casualmente en la pescadería.

Por maltrato de obras en la calle del

Mesón 19, a dos mujeres, fué detenido un individuo.

Fueron defenidos una mujer y un hombre, por mendigar, y un joven por tratar de apartar una res para torearla en el descanso de los glaciés de Puerta de Tierra.

GOBIERNO CIVIL

Detención importante—Pago de una expropiación—Movimiento de penados—Visitas.

La benemérita de Algeciras procedió a la detención de José López Ferreiro, presunto autor del robo de 4.202 pesetas en billetes del Banco de España, cometido en Málaga, en las Factorías de los Ferrocarriles Andaluces el día 22 del actual.

Cuando se le detuvo le fué ocupado un billete de 1.000 pesetas, otro de 100, cinco de 50, cinco de 25 y seis pesetas en plata.

Además se le ocupó 22 décimos de la Lotería Nacional, sorteo de 1.º de Junio actual.

Dicho individuo fué ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción.

El señor gobernador civil, ha dispuesto el pago a D. Cristóbal Vázquez Chacón, del Molino del Talancón, que fué expropiado para el pantano del Guadalcañín.

Se ha dispuesto el siguiente movimiento penal:

Desde el Puerto de Santa María, es trasladado a la cárcel de Cádiz, el penado Francisco Luna Boloños.

A la guardia civil han sido entregados los presos en esta cárcel, Manuel Parra Pino y Antonio Gil Sánchez, para ser trasladado a la de Tetuán.

Antonio Navarro Limones, se le trasladó de la cárcel central del Puerto de Santa María, a la cárcel de Cádiz.

El señor ingeniero jefe de Obras Públicas D. Enrique Martínez, conferencia con el señor gobernador civil.

También visitaron al señor gobernador civil, los Sres. D. Antonio de la Torre, empresario del Teatro Principal; D. Francisco de la Calle y D. José María Perea, comerciantes de Jerez, que trataron con el señor gobernador civil, respecto al trigo que ha conducido el vapor *Agridule*.

LOS PINTORES

Anoche celebraron reunión la sección de pintores del Sindicato de construcción urbana.

Trataron de solicitar aumento de los patronos, sobre el jornal que actualmente perciben, en la siguiente forma, o sea igual a lo que han pedido los carpinteros y albañiles.

Los oficiales ganarán sobre el jornal actual, tres pesetas; dos los peones y una los aprendices.

Terminó con esto la reunión.

SUCESOS LOCALES Política y políticos

Un abogado

Esta mañana a las seis y treinta, tuvieron conocimiento los guardias municipales de que en el mar, junto a la muralla del Sur y frente a la Escalerilla, había aparecido el cadáver de un hombre.

Pasado aviso a las autoridades, concurrió a poco el señor juez de Instrucción, quien ordenó la extracción del cadáver y su conducción en una camilla al depósito del Cementerio.

El cadáver fué sacado del mar, por medio de una fuerte maroma, por cierto con bastante dificultad y exposición debido al estado del tiempo, por dos individuos llamados Francisco Real López y José Vélez González, los que descendieron hasta la zapata de la muralla, ayudándoles en la extracción otros individuos, la conducta de todos éstos fué muy elogiada.

El abogado resultó ser un sujeto llamado Manuel Gómez Punción, de 60 años de edad, con domicilio Santo Domingo 15.

Parece ser que se trata de un suicidio, puesto que según versiones públicas, el desgraciado Manuel tenía anunciado a personas de su familia, que se arrojaría por la muralla.

Ignóranse los móviles que le hayan impulsado a atentar contra su vida.

Un hermano del suicida hace dos o tres años que también se suicidó en igual forma que éste.

De canse en paz su alma.

Junta provincial de Subsistencias Patronos y obreros

Se reunió ayer, concurriendo los vocales señores delegado de Hacienda D. Fernando Ruiz de Grijalba, presidente de la Audiencia D. Galo Ponte, y alcalde de la capital D. Francisco Clotet, asesores: D. Joaquín Pérez Lila, presidente de la Diputación provincial y jefe provincial interino de Estadísticas; D. Emilio Vara, D. Germán González Tánago, D. Aurelio Vilchez-Chell, presidiendo el señor gobernador civil y actuando como secretario el inspector D. Salvador Lucini.

Se aprobó el acta de la anterior sesión.

Con vista de la resolución sobre consulta elevada para aplicación de la tasa del azúcar, se acordó quedara fijada en 3'05 el kilogramo, debiéndose efectuar desde el día siguiente al en que se publique el acuerdo en el «Boletín Oficial».

Se acordó comunicar a la Comisaría los precios a que se han estado vendiendo las carnes hasta el 31 de Mayo, y las que regirán desde 1.º de Junio.

Ampliar hasta el sábado la admisión de peticiones de aceite, en vista de haberse recibido una concesión de kilogramos 188.209, del depósito establecido en Málaga, publicándose circular para que sea conocida de los interesados.

Se acordó aplazar para nueva reunión que será el sábado 5 del actual, la revisión de tasa.

Se quedó enterado de la distribución de cantidades para personal y material, acordándose que como auxiliar más antiguo continúe adscrito a la secretaría de la Junta don Manuel Cerón Bohórquez.

Villalonga es indultado -- Sobre gobernadores.

Madrid: Dato dijonos que esta mañana había firmado S. M., el indulto de la pena de muerte a que estaba condenado Villalonga, conmutándole la condena por la de cadena perpetua.

Mañana, nos anunció, firmará el Rey la nueva combinación de gobernadores, en la que desde luego no entra el gobernador de Barcelona.

El Consejo de Estado

Madrid: Celebró sesión el Pleno del Consejo de Estado, resolviendo el expediente sobre construcción de diez y ocho baterías.

Aplazóse la resolución de la consulta sobre el pleito de la Mancomunidad.

Noticias de Gobernación

Madrid: El subsecretario de Gobernación, nos facilitó esta mañana las siguientes noticias:

En vista del notable mejoramiento del conflicto de Béjar, se ha levantado el estado de guerra.

Las huelgas de Córdoba están casi totalmente resuelta, pues los obreros se van entendiendo con los patronos mediante pactos y contratos para el régimen y retribución del trabajo.

En Ríojinto nótase agitación, por negarse la Compañía a recibir el auxilio del Estado.

Rumores de una confabulación.

Madrid. El diario de esta corte «El Liberal», da la voz de alarma a las autoridades, acerca de unos rumores sobre confabulación de obreros y patronos panaderos, por estar aquellos molestos por la indiferencia con que los acogió el vecindario en el movimiento huelguista, pretendiendo subir el precio del pan en diez céntimos en kilo.

Un petardo que explota.-Detenciones.-Registros.-Se prohíben las tracas.

Valencia: Anoche estalló un petardo en la plaza de Castelar. La explosión ocurrió en un macizo inmediato a un kiosco de refrescos, ocasionando gran alarma.

La policía intentó detener a cuatro individuos sospechosos, logrando éstos huir y haciendo varios disparos.

Un caballero que paseaba por el parque, dice que momentos antes de la explosión, un joven se acercó al macizo, haciendo retirar a unos niños que jugaban allí, coincidiendo las señas del joven con las del sospechoso que dejó la bomba en la ferretería de la viuda de Ferrer.

Ha sido detenido Isidoro Campos, dependiente de una armería situada en calle céntrica, sospechándose que provee de armas y municiones a los sindicalistas. Fué registrado su domicilio, encontrándosele pistolas de varias marcas, algunas cajas de cápsulas y varios kilos de pólvora.

El juez ha libertado a tres de los detenidos a consecuencia de la explosión de una bomba en el café Suizo.

El gobernador ha prohibido el disparo de tracas y juegos de artificio.

Se asegura que el secretario de un sindicato se ha fugado con los fondos de los asociados.

Solución de una huelga

San Sebastián: Se ha solucionado la huelga de tranviarios de Tolosa, admitiéndose nuevamente al personal y concediéndosele mejoras.

Congreso minero

Oviedo: Celebróse el anunciado Congreso minero, con asistencia de cuarenta y dos delegados.

Acordaron, primero: nombrar una delegación que asista al congreso de reorganización del proletariado español que ha de celebrarse en Madrid.

Segundo: Que cada minero contribuyera con dos pesetas para socorrer a los heridos de Moreda.

Tercero: Aumentar en 75 pesetas mensuales los haberes de que disfrutaban los empleados de los sindicatos mineros, y

Cuart: Socorrer con trescientas mil pesetas a los mineros de Peñarroya.

Misceláneas telegráficas

La salud de Mariano de Cavia

Madrid: Mariano de Cavia se ha retirado una temporada al campo para restablecer su salud.

Bautizo de aparatos de aviación

Melilla: En el aerodromo de Zeluán se ha verificado la ceremonia de bendecir y bautizar seis aparatos de aviación sistema Nailland, y dos mixtos que componen la segunda escuadrilla recientemente organizada.

Asistieron el comandante general del territorio, general Fernández Silvestre, y el general Monteverde, actuando de madrinas la madre del general Silvestre, la esposa del general Monteverde, la hija del coronel de Ingenieros López Pozos, esposa del presidente de la Cámara de Comercio y las esposas de los oficiales aviadores.

Durante la ceremonia corrieron la pólvora las fuerzas de Policía indígena.

El general Silvestre pronunció un elocuente discurso, de tonos altamente patrióticos, elogiando la labor de los aviadores y augurándoles grandes triunfos en su arriugada profesión.

Choque de una moto contra un poste

Melilla: Al regresar de las fiestas de la bendición del campo de aviación de Zeluán y de la segunda escuadrilla, una motocicleta con sidecart, ocupada por el capitán de Ingenieros Sr. Cantanell y dos sargentos, chocó contra un poste, despidiendo a los ocupantes, que resultaron heridos.

Solemne inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

Madrid: Verificóse hoy, por la mañana solemnemente la inauguración de la Exposición Nacional de Bellas Artes.

Asistieron los reyes, infantes Fernando, Alfonso, Luisa, Isabel, infantitos, Dato, Espada, autoridades, expositores, artistas, los embajadores de los Estados Unidos e Inglaterra.

Hay expuastos y aceptados más de mil cuadros, habiendo sido desechados más de cuatrocientos.

A la salida y entrada de los reyes, rindióse honores las fuerzas del regimiento de Cazadores de guarnición en Madrid, con bandera y música.

El Embajador de Italia llega a Barcelona.

Barcelona: En el exprés de Madrid llegó el embajador de Italia, acompañado de su señora.

En la estación del apeadero de Gracia esperábanle las autoridades civiles y militares, las tripulaciones del crucero italiano «Roma» y del español «Princesa de Asturias».

Al saludar el Alcalde a los viajeros, atendió a la embajadora con un precioso ramo de flores.

El embajador y su señora, pasaron enseguida al Hotel de las Cuatro Naciones, que es donde se hospedan.

Rindióse los honores de ordenanza una compañía del regimiento de Alcántara con bandera y música.

El cónsul de Italia obsequiará con un banquete a los viajeros, en el Hotel Colón. Luego visitarán el crucero «Roma», pasando después a la recepción organizada en el consulado, y más tarde al segundo banquete con que en Magin Hotel le obsequia la tripulación del «Roma».

Varias noticias de distintas procedencias

Madrid: Podemos asegurar, sin a equivocarnos, de que son absolutamente infundamentados los rumores sobre dimisión del conde de Bugallal, e igualmente erróneas las noticias propaladas en la prensa también sobre dimisión de Bergamín.

A la una y media celebróse en los Viveros el banquete de la colonia gallega. Estuvo concurridísimo, admirablemente servido, y al final pronunciáronse discursos en gallego.

Valencia: Los trabajos del puerto están totalmente paralizados, y otro tanto ocurre en todas las fábricas y talleres.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TÓNICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.